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1. СМИ о Таймыре 
 

Грузооборот Севморпути должен составить 200 миллионов тонн 
Объем перевозок по Северному морскому пути к 2030 году должен превысить 200 

миллионов тонн. Об этом заявил вице-премьер – полпред президента в ДФО Юрий Трутнев 
на совещании по вопросам развития Арктической зоны у президента России Владимира 
Путина. 

«Северный морской путь в ближайшем времени должен стать международным 
транспортным коридором. Это кратчайший торговый маршрут из Азии в Европу. И от нас 
зависит, сможет ли он стать конкурентом Суэцкому каналу. Чтобы арктическая магистраль 
была быстропроходимой, надежной и выгодной, необходимо завершить масштабную 
программу по развитию инфраструктуры Северного морского пути и созданию ледового 
флота», – заявил глава Минвостокразвития Алексей Чекунков. 

По мнению экспертов, чтобы достичь 200 миллионов тонн грузооборота по СМП, 
двигаться следует по семи направлениям, сообщает издание «Морские вести России». 

Основную грузовую базу Северного морского пути должны обеспечить проекты четырех 
компаний – «Новатэк», «Газпромнефть», «Роснефть» и «Северная звезда». Это «Арктик 
СПГ», «Восток Ойл», освоение месторождений на Ямале и Таймыре. 

Наибольшую долю грузопотока составит угль, далее – сжиженный природный газ, за ним 
следуют транзитные грузы и нефть. Оставшиеся объемы займут газовый конденсат, грузы 
обеспечения, металлы и социальные грузы. Мощности портовой инфраструктуры к 2024 году 
должны вырасти более чем в 2,5 раза. В настоящее время ведется строительство порта 
«Бухта Север» для проекта «Восток Ойл», терминала «Енисей» для «Северной Звезды» на 
Таймыре, угольного терминала «Лавна» в Мурманске. 

«Таймырский телеграф» 
 

Продолжается очередной этап заявочной кампании на переселение граждан в 2023 году 
По информации отдела по миграционной и жилищной политике администрации 

муниципального района, с 10 января 2022 года началась работа с гражданами, 
проживающими в городе Дудинка и подведомственных ей поселках, по вопросу получения 
социальных выплат на приобретение жилья на территории России. Срок подачи заявлений на 
переселение в 2023 году увеличен и продлится до 1 августа 2022 года. 

С перечнем документов для подачи заявления на социальную выплату можно 
ознакомиться на сайте органов местного самоуправления в разделе «Программы 
переселения» или в холле первого этажа здания администрации муниципального района. 
Запись на прием осуществляется по телефонам: 8 (39191) 2-85-79, 2-85-77. 

Отметим, желающих переселиться в 2021 году оказалось 462 семьи, в 2022 году – 455. 
При расчете выплаты применяются повышающие коэффициенты в зависимости от 

региона выезда. Учитываются также стаж работы и время проживания в районах Крайнего 
Севера… 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке приступили к весенней уборке 

Дудинская управляющая компания продолжает работы по освобождению дворовых 
территорий Дудинки от снежных накоплений. Работы идут в соответствии с графиком и 
схемами содержания дворов. По оценке начальника участка санитарного содержания 
домовладений ООО «Дудинская управляющая компания» Александра Василенко, на данный 
момент с дворовых территорий города осталось вывезти снежные накопления в объеме 
порядка шести тысяч кубометров. В работе задействовано два самосвала, два погрузчика и 
трактор. Параллельно с этим дворники собирают вытаявший бытовой мусор с территорий 
дворов и прилегающих к ним склонов. В этой работе задействовано 35 человек. 
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Напоминаем, что для организации более эффективной работы по снегоочистке не 
стоит оставлять автомобили вблизи территорий снегонакоплений и перед мусорными 
контейнерами, а при проведении снегоуборочных работ следует перегнать автомобили на 
освобожденную от снега территорию. 

В это же время работники индивидуального предпринимателя Анатолия Малачинского 
приступили к подбору мусора на территориях, прилегающих к улично-дорожной сети, в 
ближайшее время в планах подрядчика приступить к механизированному подметанию 
автодорог. 

ООО «Элком», осуществляющий подряд на содержание территорий общего пользования 
и объектов благоустройства, перешел на весенне-летнюю схему содержания закрепленных за 
ним объектов. В круг обязанностей организации входит подбор мусора, подметание и мелкий 
ремонт поврежденных конструкций. 

В ближайшее время, учитывая комфортные погодные условия, будут даты проведения 
общегородских субботников. 

 
На севере Красноярского края, в Дудинке, частный служебный автобус одного из 
городских предприятий попал в ДТП. 

56-летний водитель ПАЗа двигался со спуска, но не справился с управлением и резко 
остановил транспортное средство в снежном навале. 

Как рассказали в ГИБДД, в автобусе находилось 7 пассажиров, которые направлялись на 
работу. Травмы получила только одна женщина. Медики осмотрели ее на месте, 
госпитализация не потребовалась. 

Установлено, что водитель автобуса был трезв. В настоящее время сотрудники полиции 
устанавливают все обстоятельства произошедшего. 

Newslab.ru 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

В Норильске из-за ложного сообщения о взрывном устройстве на борту самолета 
оцепили аэропорт 

Аэропорт Норильска оцепили во вторник, 17 мая из-за сообщения о взрывном устройстве 
на борту Боинга S7, летевшего рейсом из Новосибирска в Норильск. Информацию об 
оцеплении аэропорта "Северному краю" подтвердили в Управлении на транспорте МВД 
России по Сибири. 

Известно, что рейс из Новосибирска прибыл с большой задержкой. Как сообщили 
очевидцы, к моменту посадки рейса аэропорт уже был оцеплен силовиками.  

- Провожал тестя в аэропорту, объявили, что рейс из Новосибирска летит, весь аэропорт 
оцепили, - рассказал один из норильчан в мессенджере. 

Пресс-служба УТ на транспорте МВД России по Сибири: - Сотрудниками транспортной 
полиции проведена проверка самолета, прибывшего в Норильск из Новосибирска. В 
результате проведенных мероприятий предметов, представляющих какую-либо опасность 
для пассажиров и работы аэропорта, не обнаружено. 

 
Северный край 

«Норникель» развернулся на восток. Компания меняет маршруты экспорта палладия 
Производители автомобильных катализаторов опасаются дефицита палладия в этом 

году из-за того, что ГМК «Норильский никель» из-за логистических ограничений не сможет 
поставить на рынок запланированный объем производства. Хотя компания не находится под 
санкциями, российский палладий лишен на западных рынках статуса good delivery, что может 
привести к изменению маршрутов поставок в пользу Азии. ЮАР, другой ключевой игрок на 
рынке палладия, в этом году сократит производство на 6% из-за технологических проблем. По 
мнению экспертов, дефицит на рынке может составить 0,1–0,2 млн унций. 

Крупнейший мировой производитель палладия «Норникель» сейчас экспортирует металл 
через хабы на востоке, однако может оказаться не способен поставить весь объем 
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производства на мировой рынок, говорится в обзоре крупного мирового производителя 
автокатализаторов Johnson Matthey. Там отмечается, что закрытие авиасообщения между 
Россией и западными странами заставляет «Норникель» перенаправлять металл на другие 
рынки. В «Норникеле» “Ъ” заявили, что выполняют все обязательства перед своими 
клиентами. 

Россия занимает 40% на мировом рынке палладия, который используется в основном в 
каталитических нейтрализаторах в двигателях внутреннего сгорания. 

До последнего времени на Европу и США приходилось более двух третей поставок 
палладия «Норникеля». Но исключение аффинажных заводов РФ из листинга Лондонской 
ассоциации металлов платиновой группы (LPPM) с 8 апреля может привести к 
перенаправлению экспорта в другие пункты назначения, возможно, со скидкой, говорится в 
обзоре. 

Для заключения новых контрактов потребуется время. В марте президент «Норникеля» 
Владимир Потанин говорил РБК, что компания прорабатывает сценарии переориентации 
поставок из ЕС и США в Китай, но рассчитывает, что до этого не дойдет. Цены на палладий 
на Comex в начале марта поднимались до исторического максимума в $3,289 тыс. за унцию 
на опасениях перебоев поставок из РФ, но затем откатились ниже $2 тыс. 

….Владимир Потанин, президент «Норникеля», 12 марта: «Когда я говорю о перестройке 
логистической системы поставок, то это мы говорим о переориентировании с европейских и 
американских поставок на Китай и другие страны — скажем так, вне тех регионов, которые 
санкции против России объявляют». 

В долгосрочной перспективе спрос на палладий будет поддерживаться ужесточением 
норм, регламентирующих объемы выбросов CO2 в автопроме, а также общим ростом 
мировых продаж автомобилей. Риск замещения палладия платиной нивелируется 
перспективами постепенного замещения более дорогого родия палладием, считают в 
«Атоне». Однако, добавляют аналитики, негативным фактором для спроса на палладий 
может стать активная электрификация автопрома. 

Коммерсантъ 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Красноярский край третий год подряд исполнил краевой бюджет без дефицита 
Красноярский край третий год подряд исполнил краевой бюджет без дефицита и 

формированием свободных остатков средств на начало года. Об этом с годовом отчете об 
исполнении краевого бюджета за 2021 год рассказал заместитель председателя 
правительства края – министр финансов края Владимир Бахарь. Об этом сообщает пресс-
служба Минфина края. 

Прошедший финансовый период стал годом восстановления экономики после пандемии, 
а также адаптации к новым условиям. Во втором полугодии российская и региональная 
экономика по основным показателям вернулась на допандемийный уровень. Это 
положительно отразилось на параметрах краевого бюджета, прежде всего на его доходной 
части. 

Фактическое поступление доходов в краевой бюджет в 2021 году составило 395,8 млрд 
рублей, что превышает плановые показатели более чем на 30%. Дополнительные 
поступления сформированы главным образом за счет налога на прибыль организаций 
нефтедобывающей и металлургической отраслей. Этому способствовали благоприятная 
конъюнктура на цветные металлы и увеличение стоимости нефти, наращивание деловой и 
инвестиционной активности, реализация инфраструктурных проектов и изменения 
федерального законодательства. 

Расходы профинансированы на сумму 308,9 млрд рублей. Таким образом, 
Важным финансовым результатом отчетного года стало снижение государственного 

долга на 14,1 млрд рублей. Эффективная долговая политика позволяет региону сохранять 
высокую степень долговой устойчивости и обеспечивать реализацию крупных 
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инвестиционных проектов с использованием механизмов инфраструктурных бюджетных 
кредитов. 

За последние два года вдвое выросла финансовая поддержка края со стороны 
Федерации. В 2021 году безвозмездные поступления в бюджет составили 62,5 млрд рублей. 

Высокое бюджетное исполнение сложилось по национальным проектам – 98%. 
Финансирование мероприятий нацпроектов составило 26 млрд рублей. Из них 11 млрд 
рублей – средства федерального бюджета, 15 млрд рублей – средства краевого бюджета. 

На реализацию госпрограмм края было направлено 301,5 млрд рублей, треть из которых 
– на финансирование мероприятий социальной поддержки граждан и развитие 
здравоохранения. 

Значительный объем средств краевого бюджета был направлен на расходы 
капитального характера – в Бюджет развития, который увеличился по сравнению с 2020 
годом на 5 млрд рублей. В 2021 году он составил около 40 млрд рублей и охватил почти все 
отрасли. Самые крупные составляющие – это дорожный фонд – 10 млрд рублей, а также 
расходы на решение жилищных вопросов и благоустройство – около 8 млрд рублей. 

На проектирование и строительство (реконструкцию) в 2021 году было направлено более 
12 млрд рублей. Всего 137 социальных объектов в 50 городах и районах края. Среди них 
детские сады, школы, учреждения культуры и здравоохранения, объекты жилищно-
коммунального хозяйства и другие. 

«Главным итогом 2021 года стал существенный рост доходов бюджета. Это позволило в 
период сохраняющейся пандемии решать задачи, поставленные главой государства и 
Губернатором, и одновременно создать хороший запас прочности для исполнения бюджета в 
текущем году в условиях новых вызовов», — Владимир Бахарь. 

Члены правительства одобрили представленный отчет. До конца мая проект закона «Об 
исполнении краевого бюджета за 2021 год» будет внесен в Законодательное Собрание.  

press-line.ru 
 

Получить льготное лекарство теперь можно по СНИЛСУ или QR-коду 
В крае разработаны приложения для получателей льготных лекарств. Чтобы получить 

выписанное бесплатное лекарство в аптеке, пациенту достаточно просто назвать СНИЛС или 
предъявить QR-код. 

Такая система удобна для пациента – не нужно опасаться, что «бумажный» рецепт 
потеряется, в любой момент пациент может посмотреть, какие лекарства ему назначались, 
есть ли в наличии препарат либо в каком статусе находится рецепт, который выписал доктор, 
и в какой аптеке его можно получить. Рецепты всегда доступны онлайн – они хранятся в 
цифровом виде в единой информационной системе льготного лекарственного обеспечения.  
Все действующие рецепты можно открыть и посмотреть  в «Личном кабинете пациента» в 
разделе «Рецепты» на web-pacient.ru  или в мобильном приложении «24Фармация». Эта 
система удобна также для врачей и провизоров аптек. Программа пока распространяется 
только на льготные лекарства. 

Проект стартует 23 мая. Освоить программу помогут волонтеры, которые будут работать 
в поликлиниках. Они покажут, как зарегистрироваться в «Личном кабинете» или установить 
мобильное приложение, объяснят, как им пользоваться. Получение препарата по СНИЛСу не 
предполагает никаких дополнительных действий. Новый проект будет внедрен во всех 
поликлиниках края. 

Это первый этап работы по информатизации медицинской службы в крае, которая 
проходит в рамках нацпроекта «Здравоохранение». Следующим шагом станет внедрение 
информационной системы на все виды рецептов и организацию их дистанционной выписки. 

Красноярский край 
 

На Красноярский край приходится 12% выбросов вредных веществ в России 
Рекордное количество загрязняющих веществ среди регионов России выбросил 

Красноярский край в 2021. 
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Топ-1. В течении 2021 суммарно предприятия Красноярского края извергли в 
атмосферу 2,6 млн тонн выбросов, — сообщают исследователи «ФинЭкспертизы». 

Таким образом в течении 2021 на Красноярский край пришлось 11,7% от всего объема 
выбросов по стране. 

Топ-2. Следом идет соседний регион — Кемеровская область выбросила в атмосферу 
1,7 млн тонн, что составляет 7,5% всего объема. 

Топ-3. Третьим является еще один сибирский регион — Ханты-Мансийский автономный 
округ с показателями в 1,3 млн тонн и 5,8%. 

Список продолжают: Ямало-Ненецкий автономный округ — порядка 1 млн тонн, 
Свердловская область — 0,94 млн тонн, Иркутская область — 0,73 млн тонн, Челябинская 
область — 0,58 млн тонн, Башкортостан — 0,6 млн тонн, Оренбургская область — 0,52 млн 
тонн, Краснодарский край — 0,49 млн тонн. 

Меньше всего загрязняют атмосферу Тыва (10,7 тыс. тонн), Севастополь (15,2 тыс. 
тонн), Республика Алтай (15,5 тыс. тонн), Калмыкия (15,8 тыс. тонн), Чукотский автономный 
округ (18,9 тыс. тонн), Еврейская автономная область (21,7 тыс. тонн), Адыгея (22,7 тыс. 
тонн), Карачаево-Черкесия (23,8 тыс. тонн), Кабардино-Балкария (25,7 тыс. тонн) и Ингушетия 
(26,2 тыс. тонн). 

В Москве в 2021 зафиксировано 387,7 тыс. тонн вредных выбросов, а в Санкт-
Петербурге 202,2 тыс. тонн. 

ДК 
 
Красноярский край признали социально-экономическим лидером Сибири. Ближайший 
сибирский сосед по общероссийскому рейтингу отстает на 12 позиций. И это не Новосибирск. 

В рейтинге регионов РФ по социально-экономическому положению в 2021 году 
Красноярский край занял 9 место, набрав 66,327 балла — это самый высокий результат в 
Сибири. Такие данные опубликовало «РИА Рейтинг». 

 На втором месте по СФО идет Иркутская область с 55,535 балла — это 21-й результат 
по России. На третьем же — Кемеровская область (55,229 балла, 22 место по РФ). 

 Далее места общероссийском рейтинге распределились так: Новосибирская область — 
53,380 балла, 24 место; Омская область — 45,261 балла, 35 место; Алтайский край — 42,841 
балла, 40 место; Томская область — 36,984 балла, 53 место; Хакасия — 28,358 балла, 73 
место; Алтай — 15,927 балла, 82 место; Тува — 13,563 балла, 83 место. 

Стоит также отметить, что Красноярский край занимал 9 строчку рейтинга и по итогу 2020 
года. Правда, баллов было меньше на 7,948 балла. На том же месте, что и годом ранее, 
оказалась еще только Новосибирская область. Большая часть оставшихся регионов Сибири 
улучшило свое положение в рейтинге. Лидером здесь оказалась Кемеровская область, 
поднявшись сразу на 17 позиций. 

Ухудшилось положение в рейтинге только у Омской и Томской областей — они 
опустились вниз на четыре и одну позицию соответственно. Однако, собственно рейтинг 
(количество баллов) выросло во всех территориях округа. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Медведев заявил, что Россия не допустит развязывания Третьей мировой войны 
Россия не допустит развязывания Третьей мировой войны, но способна дать 

немедленный и сверхмощный ответ в случае нападения. Об этом во вторник заявил зампред 
Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев в своем Telegram-канале по итогам посещения 
ядерного центра в Сарове. 

Он назвал ядерный щит страны арсеналом современных, надежных, эффективных 
вооружений, который "и сегодня охлаждает амбиции тех, кто своими и чужими руками готов 
развязать Третью мировую". 
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"Мы такой ситуации не допустим. Но вынуждены постоянно напоминать, что в 
случае нападения на нашу страну способны дать немедленный и сверхмощный ответ. 
Отразить любую агрессию, которая угрожает нашему государству", - написал Медведев. 

По его словам, необходимо поддержать российскую науку в условиях санкций. "Будем 
наращивать импортозамещение, внедрять оригинальные отечественные разработки, готовить 
перспективных специалистов. К этой работе в качестве заказчиков и организаторов должны 
подключиться крупные государственные корпорации и частные предприятия", - отметил 
Медведев. 

"И конечно, мы открыты для научно-технического сотрудничества с дружественными нам 
странами", - добавил зампред СБ РФ. 

ТАСС 
 

Профицит бюджета России достиг к маю 1,1 трлн рублей 
По предварительным данным, доходы федерального бюджета превысили в январе-

апреле 10 трлн руб. (40,1% к объему доходов, утвержденному законом "О федеральном 
бюджете на 2022 год и на плановый период 2023-2024 годов"). Расходы бюджета составили 
8,9 трлн руб., сообщает Минфин. 

Таким образом, профицит федерального бюджета достиг к маю 1,1 трлн руб. 
Основная часть доходов поступила в бюджет от Федеральной налоговой службы – 6,9 

трлн руб. (41,5% к утвержденным показателям на 2022 г.), Федеральной таможенной службы 
– 2,6 трлн руб. (41,2%), других федеральных органов – 504 млрд руб. (25,1%). 

Вести 
 

Падение реальных доходов населения РФ в 2022 году может составить 6,8% 
Минэкономразвития прогнозирует падение реальных располагаемых доходов населения 

в 2022 году на 6,8%, рост на 1,3% в 2023 году, на 4,3% в 2024 году и на 3% в 2025 году. 
Как сообщил журналистам представитель министерства, такие цифры заложены в 

базовый вариант основных параметров сценарных условий макропрогноза на 2022-2025 гг., 
которые согласованы с Минфином и внесены в правительство. 

По его словам, в министерстве ожидают пик безработицы в III квартале, а в среднем за 
2022 год безработицу на уровне 6,7%, в 2023 году - 6,6%, в 2024 году - 5,4%, в 2025 году - 
4,5%. 

Падение реальной заработной платы, по прогнозу министерства, в 2022 году может 
составить 3,8%, в 2023 году ожидается рост на 0,8%, в 2024 году - на 2,9%, в 2025 году - на 
2,3%. 

INTERFAX.RU 
 

Россияне нашли замену доллару 
В марте-апреле зафиксирован взрывной рост спроса россиян на неосновные валюты. 

Так, по данным "Московской биржи", оборот по операциям россиян с турецкой с лирой 
увеличился в 20 раз, с юанем - в 182 раза, а с тенге - в 20 тыс. раз. 

"Мы наблюдаем смещение интереса физлиц с традиционно популярной пары USD/RUB в 
сторону других валют. При этом объем операций физлиц по EUR/RUB в апреле 2022 года 
был примерно на уровне прошлогоднего", - рассказали "Известиям" на "Мосбирже", не 
уточнив абсолютные показатели по оборотам как традиционных, так и альтернативных валют. 

При этом на "Мосбирже" отметили, что доля частных инвесторов в силу ограничений со 
стороны регулятора на покупку валют снижалась до 7%, но уже по итогам апреля, после 
отмены комиссии за приобретение валюты, она выросла до 10%. В то же время с учетом 
юрлиц (брокеров, фондов, УК и других) операции на валютном рынке с альтернативными 
денежными единицами увеличились не так резко. Так, с парой китайский юань/российский 
рубль объем сделок вырос в 8 раз, турецкая лира/российский рубль - в 11 раз, белорусский 
рубль/российский рубль - в 33 раза, казахстанский тенге/российский рубль - в 35 раз, 
добавили в пресс-службе биржи. 
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Всплеск интереса россиян к китайской валюте наблюдают и в маркетплейсе 
"Сравни". Так, по их данным, в период с 24 февраля по 12 мая число уникальных просмотров 
страницы с курсом юаня увеличилось в 14 раз. При этом стоит учесть, что трафик на юань в 
прошлом году был небольшой, пояснили в компании. За это время интерес к доллару возрос 
втрое, а к евро - на 82%, добавили там. 

Эксперты видят в таком поведении граждан попытку диверсифицировать портфели, а 
также конвертировать деньги в валюту возможной страны для переезда. 

Финмаркет 
 

Россиянам разрешили въезд на автомобиле в ДНР и Грузию 
Главой российского правительства Михаилом Мишустиным 17 мая было подписано 

распоряжение, снимающее все коронавирусные ограничения и разрешающее гражданам 
страны свободно въезжать в Донецкую и Луганскую народные республики, а также в Грузию 
через автомобильные пункты пропуска. 

Ранее правительство РФ разрешило свободный въезд в Абхазию, Южную Осетию, 
Монголию, Казахстан и Китай. Также с 9 апреля были сняты ограничения на регулярные и 
чартерные перелеты в десятки стран, которые ранее ввели из-за распространения 
коронавирусной инфекции. 

МК 
 

Песков и Лавров резко поменяли риторику про спецоперацию на Украине. 
Россия окончательно переформулировала свою позицию: спецоперация на Украине — 

это эпизод масштабной гибридной войны с Западом, в которой Москва обязательно победит. 
«Мы сдюжим», — заявил, общаясь с молодежью на форуме «Новые горизонты», пресс-
секретарь президента Дмитрий Песков. Решение о проведении спецоперации, по его словам, 
было продиктовано в том числе заботой о молодых — «чтобы им жилось лучше, комфортнее 
и стабильнее». В новом мире, который появится по итогам победы, Россия будет уверенно 
стоять на ногах. 

Пресс-секретарь президента Дмитрий Песков и глава МИД Сергей Лавров провели 
своего рода политинформацию, объяснив старшеклассникам и студентам, что сейчас 
происходит в мире и какие задачи ставит перед собой Россия. Судя по их словам, 
спецоперация на Украине является не самостоятельным конфликтом, а частью гибридной 
войны, к которой Запад готовился последние 20 лет. О демилитаризации и денацификации, 
заявленных основными целями 24 февраля, оба спикера не упомянули. Лавров вспомнил 
своего предшественника Андрея Громыко, который говорил, что «лучше десять лет 
переговоров, чем один день войны», однако, по его словам, России не оставили выбора: она 
всегда настаивала на разговоре, но ее игнорировали. «Поэтому теперь мы будем решать 
вопросы так, как мы это видим», — заявил он. 

Сама по себе, считают ораторы, Украина никому не нужна. Она является расходным 
материалом в глобальном идеологическом противостоянии, и Запад готов сражаться с 
Россией до последнего украинского солдата. Лавров сказал, что подтверждением этому 
является отказ западных стран дать Киеву гарантии безопасности, о которых шла речь до 
заморозки российско-украинских переговоров. Сейчас заключение мира не отвечает 
интересам Вашингтона и его европейских партнеров, они хотят «измотать, утомить» и 
нанести российской армии как можно больший урон. Впрочем, о самих странах Европы глава 
МИД тоже невысокого мнения. Нашим дипломатам там больше нечего делать. Они с 
радостью пакуют чемоданы и переходят на работу в подразделения, специализирующиеся на 
более перспективных направлениях, таких, как СНГ, Азия, Африка и Латинская Америка. 
Германия, по мнению Лаврова, с приходом нового правительства и вовсе полностью утратила 
свою самостоятельность, а канцлер Шольц воспринял как должное хамство украинского 
посла, назвавшего его «обиженной ливерной колбасой». «Он не обиделся. Поэтому слово 
«обиженный» можно убрать из этой формулы», — считает глава МИД РФ. 

Дмитрий Песков в свою очередь высказался за пересмотр дипломатических терминов. 
Россия пока называет страны коллективного Запада недружественными. «А я бы уже сказал, 
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что это уже враждебные государства, потому что то, что они делают, — это война», — 
подчеркнул спикер Кремля. Он пояснил сидящим в зале старшеклассникам и студентам, что 
«коллективный Запад» устроен в виде пирамиды, на верхушке которой находятся США, а 
главной его целью является сдерживание России. «Само существование России является 
раздражителем, и они готовы не дать нам развиваться так, как мы хотим», — заявил Песков. 
Он подчеркнул, что «любая война заканчивается миром, и этот мир будет таким, где наш 
голос будут слышать, где нам будет комфортно, безопасно и где мы будем уверенно стоять 
на своих ногах». Все, что сейчас происходит, по его мнению, делается в том числе в 
интересах подрастающего поколения. «Мы добьемся своего, и вам (молодому поколению 
россиян) будет жить лучше», — сказал спикер Кремля. Он выразил уверенность, что 
Владимир Путин знает, куда он ведет страну, и все люди, включая молодежь, его 
поддерживают. 

Пресс-секретаря президента несколько удивил вопрос одного из участников 
мероприятия, поинтересовавшегося, когда же у России появится новая идеология, 
объединяющая всех россиян. «А разве тот настрой, доминирующий сейчас в нашем 
обществе, не является такой идеологией? Разве тот здравый патриотизм, который 
доминирует у нас в стране, — это не идеология?» — переспросил он. Песков уверен, что 
никакой новой идеологии российскому обществу сейчас не требуется — она у него уже есть. 

МК 
 

6. Разное 
 

Жизнь за чужой счет для Запада заканчивается - и поэтому он так сильно негодует. 
Начинается вой и требование к России открыть вывоз из Украины зерна через порты. 

Вранье 1. Общий объем зерна на Украине для экспорта задержавшегося в портах – 20 
млн тонн. 

На самом деле такого объема зерна на Украине к началу мая не оставалось. На 27 
апреля из Украины уже вывезли около 47 млн тонн. Всего Украина планировала 
экспортировать около 60 млн тонн. С учетом вывезенного в мае миллиона-полутора тонн 
через железную дорогу, для экспорта остается около 12 миллионов. До нового урожая еще 
три месяца. Вполне можно вывезти по железной дороге. Правда, сейчас это сделать стало 
гораздо сложнее. 

Вранье 2. Недостаток экспорта грозит голодом бедным из стран Африки. 
На самом деле главным покупателем украинского зерна является Европа (подсолнечник, 

пшеница), Турция, Китай и Египет. В Африку, как раз, поставляет Россия, которая выполняет 
все контракты. 

Но, конечно, из-за нехватки подсолнечника не в Африке, а в Европе очень подорожало 
растительное масло. Не в Африке, а в Германии мука стала стоить 3 евро, не в Африке, а в 
Италии не хватает муки на макароны. Европейцы беспокоятся о себе, а не о бедных 
голодающих африканцах. 

Вранье 3. Угроза глобального голода – следствие российской агрессии. 
На самом деле нехватка продовольствия – следствие колониальной политики Европы и 

Запада, которые используют дешевые ресурсы Украины, России и других стран, 
поставляющих западу дешевое зерно и дешевые полезные ископаемые. В течение 
нескольких десятилетий цена на пшеницу находилась в коридоре около 200 долларов за 
тонну. За это время в несколько раз, и даже в десятки раз выросли цены на финансовые 
пузыри, недвижимость, всякие банковские и юридические услуги, авторские отчисления и 
стоимость всяких франшиз. Все зерно, которым, как выясняется, Украина кормит мир, стоит 
меньше, чем выручка какого-нибудь маркетплейса в Штатах. 

Так все страны, выращивающие кофе, получают от 5 до 10 млрд в год, зато только 
выручка Нестле в десятки раз больше. А если посчитать доходы всяких сетевых кофеен и 
рекламщиков? Если страны, выращивающие кофе, в один прекрасный год остановят его 
выращивание, то мир потеряет не 5-10 млрд неполученного кофе, а получит сотни 
миллиардов убытков от потерь всех западных монстров, использующих этот кофе. 
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Так что невывезенное зерно из Украины – это не угроза голода бедных африканцев, а 
огромные убытки западных компаний, которые из этого зерна получают товары на сумму в 
десятки раз большую. 

«Миллионы тонн зерна застряли в бункерах на Украине», — заявила Министр 
иностранных дел Канады Мелани Жоли. «Нам нужно убедиться, что мы освободим 
украинскую пшеницу и отправим ее в европейские порты для дальнейшей отгрузки». 

А если посмотреть в таком разрезе, то бомбит от того, что страны, призывающие 
уничтожить экономику России, страны, которые хотят втоптать Россию в 19 век, и об этом они 
открыто говорят, и именно эти страны хотят, чтобы Россия обеспечила им беспечную и 
безубыточную жизнь. Жизнь с дешевым газом, дармовым углем, халявной нефтью. 

И, конечно, жизнь с дешевым хлебом и макаронами, потому что власти этих стран 
хорошо понимают, что население из-за высоких цен будет сносить не Путина. 

Вот и вся разгадка негодования Запада по поводу событий на Украине. Ему сильно не 
нравится, что у него из-под носа уводят колонию, которую он считал своей. И которую он 
могут эксплуатировать по максимуму, в частности, выкачивая из нее дешевое зерно и прочую 
сельхозпродукцию, а также рапс, который у себя сажать стремно - он сильно истощает почву. 
А здесь это можно делать по полной программе - в нашей области вот его реально много 
сейчас растет. 

Но сейчас эта шара заканчивается, поэтому коллективному Западу приходится все 
больше жить на свои. А это он делать разучился, поскольку перешел на аутсортинг - поэтому 
при его прекращении неизбежен сильный рост цен и падение уровня жизни - раза в 2-3, в 
зависимости от страны. Теперь придется выращивать то же зерно и прочие сельхозкультуры 
в нужных количествах самим, а не просто перерабатывать сырье у себя и на этом иметь 
сотни процентов прибыли. А сделать это с учетом дефицита энергии и тех же удобрений 
крайне сложно - дешево же сделать вообще невозможно. 

Поэтому и стоит нынешний вселенский вой лишенцев их "общества всеобщего 
благоденствия" за счет других. И поэтому несмотря ни на что Еврокомиссия на закрытом 
заседании приняла новое руководство по платежам за российский газ, предполагающее 
разрешение европейским компаниям открывать счета в долларах или евро в "Газпромбанке", 
согласно требованиям российской стороны. Просто им больше ничего не остается, а 
замерзнуть зимой ой как не хочется. 

Солидарность солидарностью, Евровидение выиграть поможем, а вот эмабрго на 
энергоносители не введем! 

В общем, все куда сложней, чем просто спецоперация или конфликт на Украине. Это 
комплексная война за переустройство мира, который изменится в любом случае - вот только 
на чьих именно условиях - и будет решаться в ближайшие годы. В том числе и здесь. 

Конт 
 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 18.05.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63,54  ▲ 0, 10 

EUR 66,36  ▲ 0, 55 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


